

## **BAB I**

### **PENDAHULUAN**

#### **1.1 Latar Belakang**

Desa Sambangan terletak di kecamatan Sukasada, Buleleng, Bali. Desa Sambangan memiliki tiga banjar dinas yang tersebar diseluruh desanya yaitu Banjar Dinas Babakan, Banjar Dinas Sambangan, serta Banjar Dinas Banjar Anyar. Desa Sambangan memiliki berbagai objek wisata yang memanfaatkan potensi alam yang ada di desa mereka. Dengan berkembangnya destinasi wisata alam di Desa Sambangan tentu secara langsung akan membangun suatu peradaban industri, yang saat ini jika dilihat Desa Sambangan memiliki beberapa obyek daya tarik wisata yaitu air terjun, beberapa villa, serta tempat permandian berupa kolam yang memberikan dampak nyata kepada masyarakat dalam menggerakkan sektor ekonomi masyarakat. Karena dengan adanya pembangunan sektor pariwisata di Desa Sambangan membuat secara langsung masyarakat di sekitar akan menjadi sadar akan peluang yang ada terlebih lagi berkaitan dengan sarana pendukung pariwisata seperti tempat singgah tamu, layanan transportasi, tempat makan dan minum dan lain – lain. Selain itu pengembangan suatu pariwisata di desa akan membawa perubahan yang baik dalam menurunkan tingkat pengangguran masyarakat desa

Dalam suatu desa ketika dikembangkan sebuah pariwisata akan memberikan dampak atau manfaat kepada masyarakat sekitar. Pengembangan pariwisata di Desa Sambangan lebih diarahkan menjadi sebuah industri andalan yang bergerak untuk menunjang perekonomian masyarakat khususnya di Desa Smbangan. Upaya tersebut sudah dilakukan dalam beberapa hal seperti peningkatan sarana dan prasarana serta hal – hal yang berkaitan dengan fasilitas penunjang pariwisata di sana. Selain itu hal tersebut juga dilakukan sebagai bentuk usaha dalam menggunakan potensi yang ada sebagai alat untuk meningkatkan pendapatan asli desa, lapangan kerja, maupun pendapatan masyarakat sekitar sehingga kesejahteraan masyarakat menjadi terjamin. Desa Sambangan sendiri memiliki cakupan daerah yang sangat luas sehingga sangat memerlukan adanya dukungan penuh dari masyarakat, komunitas, dan tentu pemerintah desa baik dinas dan adat. Wisata adalah suatu bentuk kegiatan yang

dilakukan oleh beberapa orang maupun dalam bentuk kelompok dengan sebuah perjalanan dan tentu memiliki visi atau tujuan untuk mengunjungi tempat – tempat menarik yang memiliki nilai baik sejarah, estetik, atau dengan tujuan lain yaitu rekreasi, mencari rekan kerja, meningkatkan wawasan atau mempelajari hal – hal baru berkaitan dengan tempat yang dikunjungi baik dalam jangka waktu pendek maupun panjang. Desa Sambangan sendiri banyak memiliki berbagai hal menarik yang bisa dikunjungi selain tempat – tempat sejarah yang juga sebenarnya jika digali ada beberapa lokasi. Salah satu destinasi wisata dengan memanfaatkan potensi wisata alam yang menarik untuk dikunjungi adalah air terjun. Air terjun di Desa Sambangan tidak hanya satu melainkan ada delapan air terjun yang tersebar ke seluruh desa, salah satunya yang beberapa tahun belakangan viral dan dikembangkan menjadi lokasi adventure adalah Air Terjun Aling – Aling dengan lokasi yang strategis dan dekat dengan jalan besar. Dari adanya pengembangan pariwisata hingga banyaknya investor yang sudah menanam sahamnya dengan berbagai bentuk membuat pengembangan pariwisata di Desa Sambangan benar – benar membawa manfaat besar bagi masyarakat salah satunya menjadi peran penting dalam membawa pergerakan ekonomi masyarakat.

#### Rumusan Masalah

Dari latar belakang yang sudah penulis uraikan, terdapat beberapa hal yang menjadi rumusan masalah dalam penelitian ini, yaitu:

1. Apa saja potensi wisata alam yang ada di desa Sambangan?
2. Paket wisata apa saja yang bisa dikembangkan?

#### Tujuan Penelitian

Dari rumusan masalah tersebut adapun tujuan dari penelitian yang peneliti lakukan di Desa Sambangan yaitu antara lain:

1. Untuk mengetahui daya tarik wisata alam di desa Sambangan
2. Untuk mengetahui potensi wisata alam yang ada di desa Sambangan
3. Untuk mengetahui paket wisata yang bisa dikembangkan di desa Sambangan

## Manfaat Penelitian

Adapun nanti manfaat dari penelitian ini yang peneliti harapkan yaitu:

### 1.1.1 Manfaat Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan kajian sebagai sumber informasi bagi pembacanya untuk mengetahui daya tarik wisata alam di desa Sambangan.

### Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan bisa menjadi sumber informasi bagi masyarakat mengenai daya tarik wisata alam di desa Sambangan.

